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Cidades do Vale do 
Jequitinhonha participam de 
treinamento de Defesa Civil

Quase 30 cidades das 
Microrregiões do Baixo e 
Médio Jequitinhonha parti-
ciparam do curso básico de 
Defesa Civil - Gestão de De-
sastres, nesta segunda-feira 
(07), na Câmara Municipal 
de Almenara. O curso visa 
capacitar e atualizar agentes 
das Coordenadorias Munici-
pais de Proteção e Defesa Ci-
vil (COMPDEC). Página 6

Com a chegada da Copa 
do Mundo, a Cemig alerta 

que é proibido instalar 
ornamentações em 

estruturas da rede elétrica
A menos de 1 mês para 

o início da Copa do Mundo 
FIFA 2022, os torcedores já 
começam os preparativos e a 
enfeitar as ruas em todo Pa-
ís. Mas, a Cemig dá um aler-
ta importante à população: é 
proibido instalar quaisquer 
objetos e itens de decoração 
em postes e outros com-
ponentes da rede elétrica, 
incluindo os padrões de 
energia das residências, 
pois o risco de acidentes 
é muito grande. Página 3

Motociclista inabilitado 
morre na MGC 418 após 

colidir em caminhão
Segundo a PM Rodovi-

ária, na versão apresentada 
pelo motorista do cami-
nhão, ele trafegava sentido 
Teófilo Otoni a Carlos Cha-
gas, transportando gado, 
quando percebeu um mo-
tociclista vindo em sentido 
oposto ultrapassando outras 
duas motocicletas, e ocor-
reu o acidente. Página 6

28ª Subseção da OAB: a 
2ª Resenha da Mulher 
Advogada recebeu a 

palestrante Maria Nildeia 
de Almeida Borges

A 2ª Resenha da Mulher Advogada promovida pela Comissão da Mulher Advogada da 
28ª Subseção da OAB/MG, na quinta-feira (03/11), debateu sobre a lei 14.382/2022, alte-
rações na Lei de Registros Públicos, com a palestrante, dra. Maria Nildeia de Almeida Bor-
ges, Registradora Civil, responsável pelo Cartório de Registro Civil das Pessoas Naturais 
de Teófilo Otoni. Ao final, a resenha teve continuidade no Bar Nega Fulô, no Bairro Mara-
joara, onde os participantes fizeram um happy hour, momento de descontração. Página  8

CDL-TO sedia evento 
do Banco do Nordeste

Aconteceu na quin-
ta-feira (03/11), na sede 
da Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Teófilo Otoni 
(CDL-TO), um evento do 
Banco do Nordeste, para 
divulgação das linhas de 
crédito do banco para o 
setor urbano, apresentação 
dos números aplicados pela 
unidade até 31/10 e a nova 
área da Sudene. Página 2
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Cidade
CDL de Teófilo Otoni 

sedia evento do Banco 
do Nordeste

Aconteceu na quinta-
-feira (03/11), na sede da Câ-
mara de Dirigentes Lojistas 
de Teófilo Otoni (CDL-TO), 
um evento do Banco do Nor-
deste, para divulgação das 
linhas de crédito do banco 
para o setor urbano, apresen-
tação dos números aplicados 
pela unidade até 31/10 e a 
nova área da Sudene. Estive-
ram presentes o superinten-

dente estadual do Banco do 
Nordeste MG/ES, Wesley 
Mácio, representantes das 
diretorias da CDL-TO, da 
CDL Jovem, da Associação 
Comercial, do Sindcomér-
cio, empresários, colabora-
dores e clientes do BNB TO.

Na ocasião, o Banco do 
Nordeste fez uma homena-
gem a um dos seus clientes, 
Zeca Pungirum, da empresa 

Barranco Festas, que foi 
um momento de emoção 
e muita alegria para todos 
os presentes no evento, 
com as sábias palavras do 
homenageado, que é uma 
pessoa muito querida na 
cidade. A CDL é a Casa do 
Empresário e está sempre 
de portas abertas para ini-
ciativas como esta. (Infor-
mações/Fotos: CDL-TO).

Brasil está em estágio 
avançado na adoção de 

Inteligência Artificial (IA)

Uma pesquisa enco-
mendada pelo SAS revela 
que o Brasil está em estágio 
avançado na adoção de Inte-
ligência Artificial (IA), com 
63% das companhias que 
utilizam dados e analytics 
também utilizando IA, an-
te uma média de 47% da 
região. A pesquisa indica 
também que o objetivo de 
sete entre dez companhias 
nacionais com o uso de IA 
é melhorar a habilidade de 
análise de dados históricos 
para ter insights preditivos.

Segundo o country 
manager do SAS no Bra-
sil, André Novo, os dados 

revelam uma maturidade 
das empresas brasileiras 
em relação à transformação 
digital como meio de se 
tornarem mais competiti-
vas, prevendo os próximos 
cenários e gerando novas 
oportunidades de negócios.

Além disso, das empre-
sas brasileiras entrevistadas 
pelo estudo, 90% inves-
tem em dados e analytics 
com o objetivo principal 
de identificar tendências e 
padrões de consumo, per-
centual superior à média da 
América Latina, de 60%. “A 
pesquisa mostra que grande 
parte do mercado nacional 

www.diariotribuna.com.br

já sabe que só consegui-
rá conhecer melhor seus 
consumidores por meio de 
soluções robustas de análise 
de dados”, analisa Novo.

Em termos técnicos, o 
principal driver apontado 
para a adoção de dados e 
analytics é a confiabilidade 
e segurança, apontada por 
84% dos brasileiros, en-
quanto na América Latina 
como um todo, o percentual 
é menor (73%). E, na hora 
de escolher uma solução, 
o principal fator levado em 
conta é um forte sistema de 
suporte técnico, apontado 
por 56% dos entrevistados.

O IDC, empresa líder de 
pesquisa e consultoria global 
de TI, entrevistou 333 com-
panhias de diversos segmen-
tos e portes em oito países da 
América Latina, entre eles 
México, Chile, Argentina e 
Brasil, para a realização do 
relatório. “86% das empresas 
entrevistadas na região já 
utilizam solução de dados e 
analytics. Porém, para algu-
mas análises, 38% ainda uti-
lizam apenas planilhas, o que 
mostra que há muito espaço 
para crescimento”, aponta 
Fabio Martinelli, Analyst 
Enterprise, Data & Analytics 
do IDC. (CDL-TO/ Fon-
te: Mercado&Consumo).



3Terça-feira, 8 de novembro de 2022
DIÁRIO TRIBUNA

www.diariotribuna.com.br | tribunadomucuri@gmail.com | facebook.com/diariotribuna

Gerais
Com a chegada da Copa 

do Mundo, a Cemig 
alerta que é proibido

instalar ornamentações 
em postes e outras 

estruturas da rede elétrica

A menos de 1 mês para o 
início da Copa do Mundo FIFA 
2022, os torcedores já começam 
os preparativos e a enfeitar as 
ruas em todo País. Mas, a Ce-
mig dá um alerta importante à 
população: é proibido instalar 
quaisquer objetos e itens de 
decoração em postes e outros 
componentes da rede elétrica, 
incluindo os padrões de energia 
das residências, pois o risco 
de acidentes é muito grande.

Nos últimos dias, a compa-
nhia intensifi cou a fi scalização 
dentro de suas ações de preven-
ção para a segurança da popu-
lação. Dessa forma, equipes da 
empresa já começaram a identifi -
car ornamentações em estruturas 
que comportam a rede elétrica de 
até 13,8 mil volts em sua área de 
concessão, um tipo de ação que 
não deve ser praticada e que pode 
causar acidentes gravíssimos.

No mês passado, um caso 
ganhou repercussão após mora-
dores instalarem uma decora-
ção na Rua Francisco Bicalho, 
no Bairro Caiçara, em Belo 
Horizonte, fazendo algumas 
amarrações nos postes da Cemig. 
Técnicos da empresa estiveram 
no local e, em comum acordo 
com os organizadores, encon-
traram uma solução alternativa 
para a manutenção dos enfeites 
sem utilização das estruturas 
da companhia e eliminando os 
riscos elétricos para a população. 

João José Magalhães So-
ares, gerente de Saúde e Segu-
rança do Trabalho da Cemig, 
acompanhou o caso de perto e 
afi rma que a empresa atua roti-
neiramente em relação a esses 
cuidados com a população. “As 
orientações da companhia são 
fundamentais para que sejam 
evitados acidentes com a ele-
tricidade, que podem ocorrer 
no momento de instalação ou 
da retirada dos enfeites, ou até 
mesmo o lançamento desses 
componentes contra o cabea-
mento de energia em função 
da força do vento, fenômeno 
característico neste período 
chuvoso que se inicia. Quere-
mos que todos comemorem, 
brinquem e se divirtam, mas com 
segurança e sem correr riscos”, 
salienta o gerente da companhia.

Ainda segundo João José, 
no caso da Rua Francisco Bica-
lho, o diálogo e as orientações 
foram determinantes para o 
desfecho satisfatório e seguro da 
situação de risco encontrada. “A 
Cemig parabeniza e agradece os 
organizadores pelo entendimen-
to e compreensão neste nosso 
desafio de levar a segurança 
com energia elétrica para todos, 
sem prejuízo para a população e 
sem riscos de acidentes”, destaca 
João José Magalhães Soares. 

O que é proibido? - Em 
vias públicas e praças, os enfeites 
e ornamentos precisam ser insta-
lados longe das redes de energia, 

jamais podem ser afi xados nos 
postes, braços de iluminação pú-
blica e nunca fi xados com arames 
metálicos, pois, além de colo-
carem em risco os instaladores, 
difi cultam o acesso dos eletricistas 
para a manutenção do sistema 
elétrico. Além do risco de choque 
elétrico, existe o risco de queda 
por altura durante a afi xação dos 
enfeites e isto pode ser fatal. É 
preciso também máxima atenção 
em relação a trios elétricos e ou-
tros veículos com altura superior à 
normal, pois a colisão com cabos 
instalados nas estruturas pode 
causar o rompimento da fi ação e 
até o colapso dos postes, causando 
acidentes graves e falta de energia.

Em casos de acidente envol-
vendo redes elétricas, a empresa 
orienta que a população ligue 
imediatamente para o número 116 
– que funciona 24 horas por dia, 
e aguarde a chegada dos técnicos 
especializados da Cemig. Além 
da Cemig, a população também 
pode acionar gratuitamente o 
Corpo de Bombeiros ou a Polícia 
Militar: o telefone dos Bom-
beiros é 193, e o da PM é 190.

Quem pode utilizar postes 
das distribuidoras de energia - 
De acordo com João José Maga-
lhães Soares, as únicas empresas 
que podem utilizar a infraestrutura 
dos postes de energia são as de 
telefonia, internet e TV a cabo 
que possuem convênio de com-
partilhamento com a companhia. 
“O compartilhamento dos postes 
com as empresas de telefonia, 
internet e TV a cabo faz parte 
de um acordo firmado entre a 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) e a Agência 
Nacional de Telecomunicações 
(Anatel). Conforme legislação, 
as empresas que utilizam postes 
precisam estar regularizadas e 
atenderem normas técnicas e 
comerciais e especifi cas”, explica.

Sendo assim, a Cemig re-
força que não há permissão para 
instalação de quaisquer equi-
pamentos, objetos ou materiais 
que não sejam aqueles para ope-
ração da rede de distribuição 
ou especifi cados nas resoluções 

do setor elétrico, telecomunica-
ções e processamento de dados, 
salvo o caso excepcional das 
placas de sinalização de trânsito.

Outras recomendações: 
-Não lançar artefatos (serpentinas, 
confetes, entre outros) na rede 
elétrica, sejam metálicos ou não. 
-Antes de fazer qualquer ligação 
elétrica ou de instalar enfeites que 
utilizem energia (lâmpadas etc), 
consultar um eletricista especiali-
zado. Fazer gatos é crime e traz sé-
rios riscos para quem faz e para a 
população. -Não instalar nenhum 
enfeite próximo à rede elétrica, 
independentemente do material.

-Com relação a estruturas 
para exibição de jogos em telões 
e apresentação de shows, na 
montagem e na desmontagem 
deve-se considerar a existên-
cia das redes elétricas aéreas e, 
em caso de escavação, de redes 
subterrâneas, nunca montando 
esses palanques embaixo da rede 
elétrica da Cemig. -Atenção à ins-
talação de antenas de TVs ou de 
internet, que devem ser colocadas 
sempre longe dos fi os das redes 
elétricas, e sempre utilizando 
hastes de dimensões inferiores à 
menor distância entre o ponto de 
instalação e a fi ação da Cemig. -A 
fi xação das coberturas de palcos e 
assemelhados deve ser bem-feita 
para evitar o desprendimento e a 
possível projeção contra a rede 
elétrica, em casos de ventos fortes.

-Aparelho de som, refrige-
ração, churrasqueiras elétricas e 
outros aparelhos deste tipo não 
devem ser ligados próximo a 
duchas ou piscinas. -Não utilizar 
improvisos (gambiarras), pois eles 
aumentam o risco de acidentes 
com a rede elétrica. -Outro alerta 
importante é em relação aos fogos 
de artifício, que devem ser manu-
seados somente por adultos e utili-
zados em locais distantes da rede 
elétrica, afastados de bandeirinhas 
e de demais enfeites ou materiais 
que apresentem risco de incêndio. 
-Não tentar socorrer as vítimas se 
houver contato com fi o partido. 
Nesse caso, acionar imediatamen-
te a Cemig e o Corpo de Bombei-
ros. (Foto: Divulgação Cemig).

Jogos Escolares 
Brasileiros (JEBs/2022) 
acontecem na primeira 
semana de novembro

Panorama do Saneamento 
Básico do Brasil apresenta um 

quadro geral da prestação 
dos serviços no País

De 1º a 15 de novembro, 
221 estudantes-atletas de 12 
a 14 anos (módulo I) parti-
ciparão dos Jogos Escolares 
Brasileiros (JEBs/2022), no 
Rio de Janeiro (RJ). Minas 
Gerais vai competir em 
18 modalidades: atletismo, 
atletismo adaptado, bad-
minton, basquete, ciclismo, 
futsal, handebol, judô, ka-
ratê, natação, taekwondo, 
tênis de mesa, westrilng, 
xadrez, vôlei e vôlei de 
praia nos naipes masculino 
e feminino, ginástica artís-
tica no masculino, e ginás-
tica rítmica no feminino.

A primeira parte da 
delegação embarcou no 
dia 1° de novembro com 
estudantes-atletas das mo-
dalidades de basquete, fut-
sal, ginástica artística, judô, 
karatê, taekwondo, vôlei de 
praia e xadrez. No dia 5, os 
estudantes-atletas da mo-
dalidade de tênis de mesa; 
no dia 8, os mineiros das 

O Panorama do Sane-
amento Básico no Brasil 
2021 é uma oportunidade 
de entendimento sobre os 
aspectos conceituais, ins-
titucionais, técnicos, de 
processos, de alternativas, 
peculiaridades, dados atu-
ais e desafi os que a socieda-
de brasileira tem pela frente 
para garantir o acesso de 
todos os cidadãos aos be-
nefícios do saneamento. A 
fonte principal de informa-
ções são os dados da última 
coleta do Sistema Nacio-
nal de Informações sobre 
Saneamento (SNIS), com 
ano de referência 2020.

O Panorama do Sane-
amento Básico no Brasil 
2021 é uma publicação 
da Secretaria Nacional de 
Saneamento do Ministério 
do Desenvolvimento Re-
gional (MDR), que investe 
em novos aspectos visuais, 

modalidades de atletismo, 
atletismo adaptado, bad-
minton, ciclismo, handebol, 
natação e voleibol; e em 9 
de novembro, é a vez dos 
estudantes-atletas da ginás-
tica rítmica e do wrestling.

Na etapa nacional, Mi-
nas Gerais está representada 
por 92 escolas de 47 muni-
cípios. Os Jogos Escolares 
Brasileiros (JEBs/2022) são 
organizados pela Confedera-
ção Brasileira do Desporto 
Escolar (CBDE), em par-
ceria com o Ministério da 

Cidadania, por meio da Se-
cretaria Especial do Esporte.

Programação das com-
petições: De 2 a 4: ginástica 
artística, judô, karatê e ta-
ekwondo. De 2 a 5: xadrez. 
De 2 a 7: basquete, futsal e 
vôlei de praia. De 6 a 8: tênis 
de mesa. De 9 a 11: ciclismo 
e natação. De 9 a 12: atle-
tismo, atletismo adaptado 
e badminton. De 9 a 14: 
handebol e voleibol. De 
10 a 12: ginástica rítmica e 
wrestling. (Fonte: FEEMG/ 
Foto: Henrique Chendes).

para todos os tipos de pú-
blicos, e que serve como 
referência para os quatro 
componentes do sanea-
mento básico e apresenta 
um quadro geral da pres-
tação dos serviços no País.

Esta é uma edição nas-
cida do esforço de técnicos, 
administradores e comuni-
cadores focados no objetivo 
comum de trazer um enten-
dimento fácil para temas 

complexos, visualmente 
preparada para ajudar mes-
mo os leitores que jamais 
tiveram contato com os as-
suntos específi cos do sane-
amento. Ao mesmo tempo, 
traz o embasamento da lei 
e a informação profunda, 
para o leitor técnico ou aca-
dêmico, fazendo com que 
este volume não se encerre 
em si, mas traga links para 
materiais mais sofi sticados.

População já começa a enfeitar as ruas das cidades para o
 evento esportivo mais importante do mundo, mas é preciso máximo 

cuidado para não causar acidentes e estragar a festa

Com a chegada da Copa do Mundo, a Cemig está intensifi cando 
a fi scalização dentro de sua área de concessão e já reforça 
ações de prevenção a acidentes e segurança da população 

relacionadas a enfeites e ornamentações nas ruas e residências
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Gerais
Políticas ambientais do 
Estado de Minas Gerais 
integram programação 

da COP27 no Egito

Novo Portal da Assembleia 
Legislativa entrou no ar na 
segunda-feira (07/11/2022)

A política pública 
desenvolvida em Minas 
Gerais para reduzir os 
efeitos da alteração do 
clima íntegra, a partir de 
domingo (06/11), a pro-
gramação da 27ª Confe-
rência das Nações Unidas 
sobre Mudanças Climá-
ticas de 2022 (COP27), 
que acontece na cidade 
de Sharm el-Sheikh, no 
Egito, de 06 a 18/11. 
Participaram do evento 
a secretária de Estado de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável, 
Marília Melo, o presi-
dente da Fundação Esta-
dual de Meio Ambiente 
(Feam), Renato Brandão 
e a chefe de gabinete da 
Feam, Renata Araújo.

Eles embarcaram na 
sexta-feira (04/11) e che-
garam ao Egito ainda no 
domingo, na data de aber-
tura da conferência. Além 
de participarem como 
espectadores de palestras 
internacionais sobre as 
ações feitas em outros pa-
íses para mitigar os efei-
tos da mudança climática, 
os representantes da Se-
mad e Feam apresentarão 
o que tem sido adotado 
no estado para alcan-
çar a redução dos Gases 
de Efeito Estufa (GEE).

A primeira participa-
ção de Minas é na quarta-
-feira (09/11), quando a 
secretária Marília par-
ticipa de debate sobre 
ações para que a crise 
climática seja enfrenta-
da de forma equitativa 
nas cidades sul ameri-
canas, tendo a transição 
energética como centro 
da conversa. Em 10/11, 

Informação oficial, com 
acesso rápido e de fácil com-
preensão. O novo Portal da 
Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) está 
disponível para a população, 
a partir desta segunda-feira 
(07/11/22). O objetivo da 
nova versão é facilitar o 
acesso às informações sobre 
o trabalho dos deputados e 
das deputadas, a compreen-
são do processo legislativo, 
além da participação e do 
acompanhamento ao vivo 
das atividades do Plenário, 
das comissões parlamen-
tares e dos eventos institu-
cionais. Conheça algumas 
das novas seções e funcio-
nalidades do novo Portal.

Plenário e Comissões 
- As páginas, Plenário e 
Comissões foram totalmen-
te reformuladas. Agora o 
usuário, além de ter aces-
so à agenda do Plenário e 
das Comissões, encontra 
também as notícias, ví-
deos e áudios específicos 
do tema de cada página.

Projetos de Lei e Leis 
- As novas páginas Projetos 
de Lei e Leis estão com 
um layout mais acessível, 
facilitando a busca pelo 
usuário. Na página Projetos 
de Lei, o usuário tem acesso 
à busca das proposições em 
tramitação na casa, podendo 
verificar seu conteúdo, as 
alterações e a situação da 
tramitação. Já na página 
Leis é disponibilizado o 
acesso a toda a Legislação 
mineira, podendo o cidadão 
buscar uma lei de seu inte-
resse por tema. Na página, 
o usuário ainda tem acesso 
fácil e rápido à Constituição 

Marília e Renato apresen-
tam a palestra "Trajetória 
de descarbonização do 
Estado de Minas Gerais: 
plano de ação climática 
e inventário de emissões 
e remoções antrópicas".

Em 15/11, Marília pa-
lestra sobre a descarboni-
zação das cadeias produti-
vas e apresentará o projeto 
Selo Verde, criado pela 
parceria entre o Governo 
de Minas e a Universidade 
Federal de Minas Gerais 
(UFMG) para certificar 
empresas que executam 
atividades com o menor 
impacto ambiental possí-
vel. Ainda no dia 15, Ma-
rília apresenta a palestra 
“Plano de Ação Climáti-
ca – Estratégias e Metas 
de Descarbonização do 
Estado de Minas Gerais”.

Compromisso - “É 
uma participação impor-
tante para Minas Gerais 
porque teremos a oportuni-
dade de mostrar as nossas 
ações, desafios e conquis-
tas. Temos avançado mui-
to nas políticas públicas, 
correspondendo ao acordo 
firmado com o governo 
britânico, em 2021, para a 
campanha global Race To 
Zero”, comenta Marília.

Em 2021, Minas Ge-
rais se tornou o primeiro 
estado da América Latina 
e do Caribe a aderir à 
campanha Race To Zero, 

em acordo firmado en-
tre o governo britânico 
e o Governo de Minas. 
Dessa forma, Minas se 
comprometeu a reduzir a 
emissão líquida de GEE 
até 2050. “O Race to Ze-
ro, ao estabelecer metas 
para a redução, acelerou 
as nossas ações para miti-
gar os efeitos da mudança 
climática em nosso estado. 
Ao assiná-lo, o governador 
Romeu Zema reforçou o 
compromisso com o de-
senvolvimento econômico 
e sustentável. Desde então, 
trabalhamos muito para 
alcançar as metas previs-
tas”, afirma a secretária.

COP26 - No ano pas-
sado, durante a COP26, 
que ocorreu Glasgow, na 
Escócia, o Governo de 
Minas apresentou as pro-
postas para as ações e o 
portfólio construído em 
parceria firmada com a 
Federação da Agricultura 
e Pecuária do Estado de 
Minas Gerais (Faemg) e a 
Federação das Indústrias 
de Minas Gerais (Fiemg), 
com iniciativas, ações e 
projetos voltados para a 
economia de baixo carbo-
no e, também, medidas de 
enfrentamento e adaptação 
aos efeitos decorrentes das 
mudanças climáticas to-
madas por diferentes ins-
tituições públicas e priva-
das localizadas no estado.

Estadual e ao Regimen-
to Interno da Assembleia.

Sala de imprensa - Na 
página Sala de imprensa, os 
jornalistas vão encontrar as 
informações sobre os espa-
ços físicos na Assembleia 
destinados ao seu trabalho, 
além de orientações especí-
ficas sobre credenciamento 
e sobre a circulação e re-
gistro de imagens na Casa.

Conteúdos especiais - 
Outra novidade é a página 
Conteúdos Especiais. Nela 
estão reunidos matérias, ví-
deos e áudios produzidos pe-
la Agência de Notícias, TV 
Assembleia e Rádio Assem-
bleia que trazem análise e 
abordagem mais aprofunda-
da de um determinado tema.

Entenda a Assembleia 
- Outro destaque do novo 
Portal é a seção Entenda a 
Assembleia, que explica, 
por meio de textos e ilus-
trações, o funcionamento 
do Poder Legislativo, as 
funções dos parlamentares, 
as estruturas física, política 
e administrativa da ALMG e 
termos do processo legisla-
tivo, entre outros conceitos.

Serviços - Uma das 

novidades é a seção que 
reúne os diversos servi-
ços públicos gratuitos ofe-
recidos pela ALMG aos 
cidadãos, como cursos e 
atividades de formação po-
lítica, emissão de carteira 
de identidade e seguro-
-desemprego, atendimentos 
ao consumidor, entre outros.

Mobile first - O novo 
Portal segue o conceito de 
mobile first, direcionado aos 
dispositivos móveis, para 
melhorar a experiência do 
usuário (um site mais lim-
po, funcional e visualmente 
agradável) e o ranqueamen-
to nas pesquisas dos sites 
de busca, como o Google. 
O carregamento das pági-
nas também foi otimizado, 
com a abertura gradual de 
conteúdos, conforme o in-
teresse do usuário. Dessa 
forma, com uma comunica-
ção mais inclusiva e plural, 
os usuários encontram mais 
rapidamente as informa-
ções de seu interesse, em 
uma linguagem acessível 
e fácil de ser compreendi-
da, seja pesquisando em 
sites de busca ou nave-
gando no próprio Portal.

Representantes da Semad e Feam apresentarão o que tem sido adotado 
no estado para alcançar a redução dos Gases de Efeito Estufa (GEE)

A nova versão traz mais facilidade no acesso das informações e no 
acompanhamento das atividades parlamentares

Concessionária indenizará motorista por 
acidente provocado por animal na BR 040

A 17ª Câmara Cível do 
Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais (TJMG) man-
teve a decisão do juiz da 
comarca de Diamantina 
que condenou a uma con-
cessionária de rodovia a 
indenizar um motorista 
por danos materiais no 
valor de R$ 31.512,07 e 
por danos morais em R$ 
8 mil, pelo acidente cau-
sado na BR-040 por um 

animal na pista. Segundo 
o processo, o motorista 
trafegava em Sete Lagoas 
(MG) em março de 2020, 
quando se envolveu em 
um acidente devido à 
presença de um animal 
de grande porte na pista. 
O acidente causou vários 
danos no automóvel.

O motorista alega ter 
pagado pedágio, o que sig-
nifica que a concessionária 

tem obrigação de manter a 
rodovia livre, em seguran-
ça, para o tráfego de veícu-
los. O juiz de 1ª Instância 
entendeu que a concessio-
nária era responsável pela 
fiscalização da rodovia e 
fixou o valor das multas.

A concessionária re-
correu ao tribunal. O relator 
da apelação, desembarga-
dor Amauri Pinto Ferreira, 
manteve a decisão. Segun-

do o magistrado, a respon-
sabilidade da empresa que 
fiscaliza a rodovia é obje-
tiva, o que significa que 
ela só não seria respon-
sabilizada pelo acidente 
se fosse comprovada a 
culpa exclusiva do moto-
rista, o que não aconteceu. 
(Diretoria Executiva de 
Comunicação/ Dircom/ 
Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais/ TJMG).

DIÁRIO TRIBUNA
Contato: (33) 98851-0806



5Terça-feira, 8 de novembro de 2022
DIÁRIO TRIBUNA

www.diariotribuna.com.br | tribunadomucuri@gmail.com | facebook.com/diariotribuna

Opinião/Gerais
Com apenas 14 anos,
 Caio Temponi passa 

novamente para medicina

O jovem Caio Tempo-
ni, que é um adolescente 
que coleciona aprovações, 
acabou de conseguir mais 
um feito: passou em medi-
cina mais uma vez, dessa 
vez aos 14 anos. Caio 
também já foi aprovado 
na última edição do ves-
tibular da Universidade 
de Fortaleza (Unifor), de 
medicina, mas não parou 
por aí. A aprovação mais 
recente foi para o curso de 
Engenharia Civil na Uni-
versidade Federal do Cari-
ri (UFCA). Além destas, o 
jovem passou em primeiro 
lugar para o curso de direi-
to na Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (UFRJ).

O adolescente tam-
bém já foi classifi cado em 
primeiro lugar no vestibu-
lar para Administração na 
Universidade Estadual do 
Ceará (UECE) e, em 2021, 
também fi cou em primeiro 
lugar no exame da Escola 
Preparatória de Cadetes 
do Ar (Epcar), em Bar-
bacena (MG), acertando 
todas as questões. Agora 
se prepara para o concurso 
do Instituto Tecnológi-
co de Aeronáutica (ITA).

 O currículo de apro-
vações segue logo de aca-
bar. É que, ainda neste ano, 
o estudante foi medalha 
de ouro na 28ª Olimpíada 
Internacional de Matemá-

tica de Maio, na categoria 
até 13 anos. Ele concorria 
com estudantes de outros 
12 países e foi o único bra-
sileiro a conquistar tal fa-
çanha e, de quebra, alcan-
çou a maior nota do exa-
me, 44 pontos, contra 34 
dos segundos colocados. 
Recentemente, Caio tam-
bém passou nas primeiras 
colocações (13º lugar) no 
concurso da Academia 
das Forças Aéreas (AFA).

Rotina de Caio - Para 
que a rotina do jovem seja 
sempre organizada, os pais 
dele fazem um cronogra-
ma de estudos que é se-
guido diariamente. “Para 
que eu possa estudar e não 
perder tempo em procurar 
conteúdos e matérias, meu 
pai faz o cronograma. 
Isso me facilita muito, 
pois quando vou estudar, 
não perco tempo”, disse.

A rotina do jovem é 
“puxada” e cheia de ativi-
dades ao longo da semana. 
“Acordo às 7h30 e às 8h já 
pego nos estudos. Começo 
revisando os conteúdos 
que aprendi, e vejo videos 
de materiais que vou ini-
ciar, por exemplo, física 
e química, que para o ITA 
é muito difícil, e como eu 
pulei alguns anos, ainda 
não tinha visto muitas 
matérias, e estou tendo que 
aprender em poucos meses 

para a prova”, explicou. 
Além disso, o jovem faz 
exercícios sobre os conte-
údos. Tudo isso antes das 
13h, horário que o garoto 
vai para a escola e fica 
até as 22h. “Nas terças 
e quintas tenho aula de 
inglês às 8h. Aos sábados 
e domingos, descanso, 
quando não tenho simu-
lados na escola”, contou.

Temponi também pra-
tica técnicas de memo-
rização criadas pelo dr. 
Fabiano de Abreu Agrela, 
PostDoc em Neurociên-
cias e membro de 4 so-
ciedades de alto QI, entre 
elas a Triple Nine Society 
que para entrar, precisa ter 
99,9 de percentil, o doutor 
assessora o menino em 
seus estudos. “O Caio vai 
ser o melhor profi ssional 
no ramo que ele esco-
lher”, diz Fabiano. “Às 
vezes vejo jovens com 
alto QI que não desenvol-
vem seu potencial como 
poderiam. Com o Caio 
não vai ser assim. Quero 
que ele seja uma inspira-
ção para que crianças e 
jovens queiram estudar 
mais. Há uma diminuição 
comprovada da inteligên-
cia no Brasil. E uma das 
soluções é promover a cul-
tura da leitura, do estudo." 
(Créditos/Fotos: Divulga-
ção/ MF Press Global).

Prefeito Daniel Sucupira 
gosta e pratica esportes

Nascido e criado na 
zona sul, região na Vila Ve-
rônica, Nossa Senhora dos 
Pobres, Vila Esperança e 
João XXIII, Daniel Sucupira 
desde cedo dava suas cace-
tadas dentro de campo. Não 
temos registro dele em times 
varzeanos, no Torneio de Ve-
rão, Interbairros, ou clubes 
fi liados à Liga de Desportos. 
Deve ter praticado esporte 
no campo da Vila Nossa Se-
nhora dos Pobres, conhecida 
por Igrejinha, porque o cam-
po do São Benedito já estava 
desativado. Depois disso, 
o prefeito vestiu a camisa 
do Esperança da Turma 37 
no campeonato de Masters.

Volta e meia visita os 
distritos e joga futebol. Há 
cerca de uns três anos resol-
veu trocar toda a diretoria do 
América e lhe impôs uma 
nova roupagem. Montou um 
canal de televisão através do 
You Tube com o nome TV 
Mecão, que vem acompa-

Por Humberto Barbosa

Fhemig contrata 
profi ssionais para unidades 

da capital e do interior

A Fundação Hospitalar 
do Estado de Minas Gerais 
(Fhemig) está com processos 
seletivos simplifi cados aber-
tos para preenchimento de 
vagas no Instituto Raul Soa-
res (IRS), em Belo Horizon-
te, e na Casa de Saúde Padre 
Damião (CSPD), em Ubá. 
Confi ra abaixo mais detalhes 
e os links dos regulamentos:

Casa de Saúde Padre 
Damião – inscrições até 
10/11: - uma vaga para mé-
dico clínico, carga horária: 
24 horas semanais. Uma 
vaga para nutricionista, carga 
horária: 30 horas semanais.

Instituto Raul Soa-
res - inscrições até 18/11: 
- duas vagas para psiquia-
tras, carga horária: 24 ho-
ras semanais. Uma vaga 

para médico clínico, carga 
horária: 24 horas sema-
nais. Uma vaga para técni-
co em informática, carga 
horária: 40 horas semanais.

Orientação da Fhe-
mig: Para visualizar todos os 
processos seletivos simplifi -
cados, é recomendado nave-

gar pelo Internet Explorer ou 
Mozilla Firefox (versão 3.5). 
O sistema não é compatível 
com celular. Na página da 
fundação, os editais podem 
ser encontrados na seção 
“Como ingressar na Fhe-
mig”, na página da Funda-
ção: www.fhemig.mg.gov.br.

nhando os jogos americanos. 
Resolveu pendências do 
clube na Federação Minei-
ra de Futebol e retornou o 
clube à segunda divisão. O 
Clube tem feito bonito, mas 
ainda não conseguiu subir 
para o módulo II da primeira 
divisão. Time tem agradado 
à população, torcedores, 
críticos e até parte da mídia.

Além do futebol, a cida-
de de Teófi lo Otoni sediou 
uma etapa de vôlei da 3ª 
divisão nacional. Teve par-

ticipação de vários clubes, 
alguns de renome como o 
Minas Tênis Clube de BH 
e Atibaia (SP). O irmão do 
prefeito, professor de Educa-
ção Física, Juliano Sucupira, 
muito bem relacionado na 
capital, já foi técnico da se-
leção de vôlei de praia e dire-
tor da Federação mineira de 
vôlei, foi quem intermediou 
essa competição. 0 evento 
esportivo acabou abrindo 
novas portas para as nossas 
modalidades esportivas. 

DIÁRIO TRIBUNA
Contato: (33) 98851-0806

Vagas são para médicos, nutricionista e técnico em informática, com 
atuação na Casa de Saúde Pedro Damião e Instituto Raul Soares
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Segurança Pública

PM prende autor de 
ameaça e apreende arma 

de fogo em Catuji

Quase 30 cidades do Vale do 
Jequitinhonha participam de 
treinamento de Defesa Civil

Atropelamento de 
animal fere gravemente 
motorista na MGC 418

Motociclista inabilitado 
morre na MGC 418 após 

colidir em caminhão

A Polícia Militar Ro-
doviária registrou um 
grave acidente, na tarde 
de domingo (06/11), no 
Km 163 da MGC 418. 
Segundo a PM, na versão 
apresentada pelo motoris-
ta do caminhão, ele trafe-
gava sentido Teófilo Otoni 
a Carlos Chagas, trans-
portando gado, quando 
percebeu um motociclista 
vindo em sentido oposto 
ultrapassando outras duas 
motocicletas. O caminho-
neiro teria desviado para 
evitar a colisão frontal, 
mas o motociclista atingiu 
o eixo traseiro do cami-
nhão e foi lançado ao chão.

Ainda segundo o 
caminhoneiro, um dos 
motociclistas que esta-
va sendo ultrapassado 
também caiu no leito 
da via, mas levantou-se 
logo em seguida, ligou 
o veículo e evadiu, não 
aguardando a presença 
policial. “Uma equipe 
do Samu esteve no local 
e lamentavelmente cons-
tatou o óbito do motoci-
clista. Deixamos nossos 
sinceros sentimentos aos 
familiares da vítima”, 
disse o tenente Reinaldo 
Martins. A perícia técnica 
fez os trabalhos de praxe 
e liberou o corpo para o 

Instituto Médico Legal de 
Teófilo Otoni, para ser ne-
cropsiado, na manhã desta 
segunda-feira (7).

O tenente lamenta que, 
trata-se de mais um acidente 
de trânsito envolvendo mo-
tociclista inabilitado. Na se-
mana anterior ele informou 
à imprensa a respeito de fa-
tos semelhantes, alertando a 
população quanto aos riscos 
da condução de veículos 
sem a devida CNH, pois 
durante o processo de ha-
bilitação o aluno passa por 
uma série de aprendizagem 
que o capacita a conduzir 
veículo de forma segura 
em via pública.

“Vale salientar que as 
motocicletas de pequeno 
porte, devido à motori-
zação, necessitam de um 
trecho maior para reali-
zarem as ultrapassagens 
de forma segura. Caso o 
condutor visualize um ve-
ículo em sentido contrário 

avalie a possibilidade de 
retornar para sua mão de 
direção. Não force a ultra-
passagem, uma vez que o 
motociclista tende a sair 
na desvantagem” orientou.

Disse que a Polícia 
Militar Rodoviária conti-
nuará com as ações e ope-
rações educativas e pre-
ventivas, contando sempre 
com apoio da imprensa nas 
divulgações das orienta-
ções, mas ressalta: “pre-
cisamos de uma mudança 
urgente no comportamento 
dos usuários das rodovias, 
os quais precisam respei-
tar as normas de trânsito, 
especialmente quanto à 
devida habilitação”. Po-
lícia Militar Rodoviária: 
“Os anjos da guarda dos 
caminhos de Minas”. A 
vítima fatal foi identifica-
da como sendo Ademar 
Alves Magalhães, de 62 
anos, que residia na zona 
rural de Teófilo Otoni.

Na terça-feira (01/11), a 
Polícia Militar foi acionada 
a comparecer no Córrego do 
Gramado, zona rural de Catuji, 
para atendimento de uma ocor-
rência de violência doméstica 
(Maria da Penha), e o autor 
após fazer uso de bebida alcoó-
lica, chegou em casa agressivo, 
quebrando todos os móveis da 
casa e, ainda de posse de uma 
arma de fogo, agrediu a es-
posa, ameaçando-a de morte.

A mulher saiu de casa, 
juntamente com os filhos, e 
se escondeu até a chegada 
da Polícia Militar, e a equipe 

Quase 30 cidades das 
Microrregiões do Baixo e 
Médio Jequitinhonha par-
ticiparam do curso básico 
de Defesa Civil - Gestão de 
Desastres, na manhã desta 
segunda-feira (07/11), na 
Câmara Municipal de Al-
menara/MG. O curso visa 
capacitar e atualizar agentes 
das Coordenadorias Muni-
cipais de Proteção e Defesa 
Civil (COMPDEC), princi-
palmente nas ações de redu-
ção de riscos de desastres, 
socorro e assistencialismo 
à população, recuperação de 
áreas afetadas, entre outras 
competências de defesa civil 
nos municípios mineiros.

A abertura do evento foi 
procedida pelo tenente-co-
ronel Navarro, comandante 
do 44° BPM, representando 
o coronel Sandro Heleno, 
comandante da 15ª Região 
de Polícia Militar. O vice-
-prefeito de Almenara, Ha-
milton Magno, representou 
os municípios do Vale. O 
curso é ministrado pela 15ª 
Regional de Defesa Civil 
(REDEC), 15ª RPM, Teófi-
lo Otoni/MG, com o apoio 
da Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil (CEDEC/
MG). (Informações/Fotos: 
assessoria de comunicação 
do 44º BPM, Almenara).

Nanuque - Na versão 
apresentada pelo motorista 
do caminhão, ele trafegava 
na rodovia MGC 418, pró-
ximo ao trevo na cidade de 
Nanuque, na noite de sábado 
(05/11), quando um automó-
vel Astra que seguia sentido 
oposto atropelou uma vaca 
que andava no leito da via, o 
animal teria sido arremessa-
do por cima do carro e atin-
gido parte da carroceria do 
caminhão. O caminhoneiro 
perdeu o controle e parou 
horizontalmente na rodovia. 
Disse ainda que o condutor 
do automóvel queixava-se 
de fortes dores na coluna cer-
vical e escoriações na mão, 
sendo socorrido por popula-
res ao hospital de Nanuque.

“Lamentavelmente tra-
ta-se de mais um sinistro de 
trânsito envolvendo animal 
de grande porte em rodovia, 
situação que acende o alerta, 
uma vez que mesmo com 
ações e operações preven-
tivas junto aos proprietários 
de animais de grande porte, 

conseguiu localizar e prender 
o agressor, que ainda estava 
dormindo dentro da casa e 
de posse da arma de fogo 
em questão. Ele foi condu-
zido à delegacia de Polícia 
Civil de Teófilo Otoni, junto 

com a arma apreendida, 
para as medidas de polícia 
judiciária. Equipe: cabo 
Fabiano e soldado Millard. 
(Informações /Foto: tenente 
Thalles Dohler Schutte, co-
mandante da 232ª Cia PM).

tem sido comum a presença 
de bovinos e equinos em vias 
públicas. Um animal desse 
pode matar uma família in-
teira”, alertou o comandante 
do 1º Pelotão da 15ª Cia 
Polícia Militar Rodoviária, 
tenente Reinaldo Martins.

O Tenente salienta que o 
animal solto ou abandonado 
configura a contravenção 
penal “Omissão de Cautela”, 
sujeitando ao proprietário 
a prisão para confecção do 
Termo Circunstanciado de 
Ocorrência (TCO) e pro-
cesso com penalidade de 
prisão ou multa. Pode ainda 
responder civilmente pelos 
danos materiais e físicos à ví-

tima ou aos seus familiares.
O militar ressalta ainda 

que, mais importante que 
as sanções é a prevenção. 
“Mesmo sendo penalizado, 
dependendo da gravidade 
do sinistro e das lesões, a 
vítima pode perder um bra-
ço, perna ou mesmo a vida. 
Portanto pedimos responsa-
bilidade aos proprietários de 
animais de grande porte, de 
forma que os mantenham 
acautelados, com as cer-
cas e cancelas devidamente 
fechadas”. Polícia Militar 
Rodoviária: “Os anjos da 
guarda dos caminhos de 
Minas”. (Informações/Fotos: 
tenente Reinaldo Martins).
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Publicação LegalCultivo da mandioca oferece 
vantagens para produtores 

do semiárido mineiro
O cultivo da mandioca 

tem se mostrado uma al-
ternativa interessante para 
os produtores rurais, prin-
cipalmente aqueles que 
vivem em lugares sujeitos 
a problemas da seca. Por 
ser uma planta bem adap-
tável, ela está presente em 
todas as regiões mineiras e é 
muito usada na alimentação 
dos brasileiros, além dis-
so, pode ser utilizada tam-
bém no trato do rebanho.

O coordenador regional 
de Culturas da Emater-MG 
em São Francisco, no Norte 
de Minas, Frederico Bo-
telho, conta que no Norte 
Minas, o plantio da mandio-
ca tem sido recomendado 
como uma técnica de convi-
vência com a seca e a cultura 
tem tido uma boa aceita-
ção entre os agricultores.

"É uma planta nativa 
do Brasil e está perfeita-
mente adaptada ao nosso 
clima e solo. Ela é toleran-
te à estiagem prolongada, 
por ser muito efi ciente no 
aproveitamento da água. A 
mandioca suporta bem so-
los ácidos e terras de baixa 
fertilidade, o que por con-
sequência diminui o uso de 
fertilizantes, que poderiam 
onerar o custo de produção. 
Devido a essas caracterís-
ticas, o risco de perda de 
safra é muito pequeno", 
comenta o coordenador.

Aproveitamento das 
folhas - Frederico ressalta 
ainda que o cultivo e uso 
da mandioca no semiárido 
pode trazer mais qualidade 
para a alimentação animal 
a um menor custo. “Muita 
gente já plantava mandioca 
para fazer farinha e polvilho, 
porém, a parte aérea, mani-
vas e folhas eram desperdi-
çadas. Agora a parte aérea 
da planta é transformada 
em feno e silagem, melho-
rando a nutrição animal”, 
explica o coordenador.

O coordenador Regional 
de Pecuária da Emater-MG, 
Antônio Faria Salgado Júnior, 
destaca que o interessante 
é o produtor ter, além da 
mandioca, o capiaçu, uma 
cultivar de capim-elefante 
de alto rendimento para 
produção de silagem. “A 
mandioca é rica em proteí-
na, mas dá pouca quantida-
de de alimento. Então você 
planta o capiaçu, que não 
tem muita proteína, para 
dar volume. Daí mistura 
um balaio de silagem de 
rama de mandioca e dois de 
silagem de capiaçu para ter 
uma oferta maior de ração”, 
explica o técnico. Em razão 
dos períodos de estiagem 
frequentes na região, Antô-
nio recomenda ainda que o 
produtor procure fazer uma 
pequena área de mandioca 
irrigada por gotejamento, 

aproveitando a água acu-
mulada na época de chuvas.

Sucesso comprovado - 
Em 2015, a Emater-MG ini-
ciou em Brasília de Minas, 
um trabalho com agriculto-
res familiares para aprovei-
tar integralmente a mandio-
ca, incluindo sua parte aérea 
(ramos que ficam acima 
do solo). A técnica gerou 
mais economia na atividade 
pecuária e mais qualidade 
para a alimentação ani-
mal, passando a ter adesão 
de praticamente todos os 
produtores rurais locais.

No primeiro ano do 
projeto, a Emater-MG en-
viou uma amostra para uma 
análise bromatológica da 
silagem produzida, que 
apontou um percentual de 
12,6% de proteína bruta. 
Índices elevados em com-
paração com o sorgo e o 
milho, que variam entre 
8% e 10% desta proteína.

“A folha da mandioca 
é um ótimo alimento para 
o rebanho, inclusive com 
níveis de proteína muito 
bons. Mas o produtor deve 
ter o cuidado de secar as 
folhas para evitar os riscos 
de intoxicação dos animais 
por ácido cianídrico”, alerta 
o coordenador estadual de 
Culturas da Emater-MG, 
Sérgio Brás Regina. Ou-
tro aviso importante, disse 
Sérgio, é o agricultor fi car 
atento ao material de pro-
pagação da mandioca. “As 
manivas (mudas) têm que 
partir de mandiocais sadios, 
livres de pragas, principal-
mente a broca e o mandru-
vá, e também de doenças, 
bacteriose principalmente, 
que são problemas sérios 
na cultura da mandioca”, 
recomenda Sérgio. (As-
sessoria de Comunicação 
da Emater-MG/ Jornalista 
responsável: Flávia Freitas).

PREFEITURA MUNICIPAL DE PADRE PARA-
ÍSO/MG - Aviso de Licitação – Pregão Presencial No. 
039/2022, - O Município de Padre Paraíso/MG comunica 
que abrirá Processo Licitatório No. 121/2022, Modalidade 
PREGÃO PRESENCIAL No. 039/2022, cujo objeto é a 
aquisição de materiais esportivos e uniformes para atender 
as necessidades da Secretaria Municipal de Esporte e Lazer 
de Padre Paraíso/MG. A Abertura será dia 23/11/2022 às 
08h00min, na Sala de Licitação da Prefeitura Municipal de 
Padre Paraíso, Rua Prefeito Orlando Tavares, 10, Centro - 
CEP: 39.818-000. Informações: Tel/Fax: (33) 3534-1229 
com Mirian Jardim Costa Reis – Presidente da CPL ou 
pelo e-mail: licitacaopp@gmail.com.

Prefeitura Municipal 
de Padre Paraíso

Gerais
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Plantio da mandioca é uma opção barata e muito resistente à estiagem prolongada
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OAB/MG

28ª Subseção da OAB: a 2ª Resenha da 
Mulher Advogada recebeu a palestrante 

Maria Nildeia de Almeida Borges

A 2ª Resenha da 
Mulher Advo-
gada promo-
vida pela Co-

missão da Mulher Advo-
gada da 28ª Subseção da 
OAB/MG, na quinta-feira 
(03/11), debateu sobre a 
lei 14.382/2022, alterações 
na Lei de Registros Públi-
cos, com a palestrante, dra. 
Maria Nildeia de Almeida 
Borges, Registradora Civil, 
responsável pelo Cartório 
de Registro Civil das Pes-
soas Naturais de Teófilo 
Otoni. Ao final, a resenha 
teve continuidade no Bar 
Nega Fulô, no Bairro Mara-
joara, onde os participantes 
fizeram um happy hour, 
momento de descontração.

A presidente da Comis-
são da Mulher Advogada 
da 28ª Subseção da OAB, 
dra Cecília Maciel, explica 
que o evento foi criado pela 
Comissão da Mulher Advo-
gada em nível estadual, que 
é um bate papo entre advo-
gadas, com permissão para 
que os advogados também 
participem, e em cada edi-
ção discutem atualizações. 
A 1ª Resenha foi com a dra 

Paula Barreiros, advogada 
especialista em Processo 
Civil, professora na Uni-
Doctum, que falou sobre 
as atualizações do CPC. 
E, nesta 2ª Resenha, parti-
cipou a dra Maria Nildeia.

A dra. Cecília ressalta 
que na sua profissão as 
atualizações são constantes. 
“A gente não pode parar. 
Todos os dias nós temos 
atualizações, e a Comis-
são da Mulher Advogada 
está focada em trabalhar 
para o bem estar e valori-
zação da advocacia para a 
mulher advogada, e fazer 
essas atualizações periódi-
cas”. Informou que preten-
de fazer a resenha a cada 
dois meses e conta com a 
participação dos colegas.

A palestrante, dra Ma-
ria Nildeia de Almeida 
Borges fez uma explana-
ção sobre o tema que lhe 
foi proposto, que é a Lei 
14.382/2022, que trouxe 
alternativas de alteração de 
nome, também de pré-nome 
e sobrenome, em algumas 
situações, de forma extre-
mamente facilitada para as 
pessoas, porque é feito em 

cartório e independe de au-
torização judicial. Informou 
que, se uma pessoa tinha 
um nome que a expunha 
ao ridículo, antigamente 
tinha que entrar com ação 
judicial, contratar advoga-
do, para solicitar ao juiz a 
alteração, hoje não mais 
precisa dessa burocracia.

A pessoa já pode fazer 
isso diretamente no car-
tório de forma ágil, sem a 
necessidade de fazer qual-
quer justificativa, sem ter 
motivação, inclusive, não 
importa qual nome tenha 
se quiser pode mudar. “Es-
se é o grande facilitador, 
inclusive para as pessoas 
que queiram mudar de pré-
-nome em razão do gênero. 
Que elas não aceitam o 
gênero que querem mudar 
de nome, nós temos já a 
lei específica, que é a lei 
do transgênero, mas se ela 
não quiser fazer através da 
lei do transgênero, ela pode 
simplesmente ir ao cartório 
e dizer que quer mudar.

A dra Nildeia ressalta 
que a lei já está valendo 
desde 27 de junho de 2022, 
e tem custo. E no cartório 

de Teófilo Otoni, mais de 
100 pessoas já chegaram 
querendo alterar nomes, 
mas somente 8 casos foram 
efetivados. Segundo ela, a 
lei traz a facilitação, mas tem 
a contrapartida, não prevê 
a gratuidade. E tem ainda 
as consequências, porque 
a pessoa quando muda de 
nome, tem que mudar toda 
documentação, fazer uma sé-
rie de alterações na sua vida 
civil que vinha tendo antes. 

“Quando elas veem as conse-
quências, às vezes elas ficam 
um pouco amedrontadas”.

A presidente da 28ª 
Subseção da OAB, dra. Be-
atriz Cicci Neves destacou a 
competência da dra Nildeia, 
e falou da importância desse 
dia que, coincidentemente, 
completou 90 anos do voto 
feminino. “Há 90 anos, em 
1932, as mulheres passaram 
a poder votar, e a serem 
votadas pela primeira vez 

na história do Brasil. Os 
90 anos desse marco na 
trajetória da construção da 
democracia do país estão 
sendo lembrados hoje aqui 
na OAB, na 2ª Resenha da 
Mulher Advogada. Nós 
mulheres advogadas somos 
mais de 77 milhões que es-
tamos em condições aptas 
a votar, e deve ter votado 
um número bem próximo 
dos 77 milhões nas últimas 
eleições de outubro”, disse.

A palestrante é responsável pelo Cartório de Registro Civil das Pessoas Naturais de Teófilo Otoni e abordou o tema “mudança de nome”

Dra. Maria Nildeia de Almeida Borges, Registradora Civil, responsável pelo Cartório de Registro 
Civil das Pessoas Naturais de Teófilo Otoni, foi a palestrante na 2ª Resenha das Advogadas


